



La République Française
en hommage aux victimes
des persécutions racistes et antisémites
et des crimes contre l'humanité
commis sous l'autorité de fait
dite "Gouvernement de l'Etat Français"
(1940-1944)
N'oublions jamais.



Bois la tasse ! CAFÉ







LA SOURCE MANOUILH À TROU MALAIS

TOPOONYMES RÉVÉLATEURS DE PERSONNALITÉS SALAZIENNES

MANOUILH, HÉRITIER DES SCIENCES DES GRANDS MARONS

Ferme à la source du temps, une sorte d'utopie des îles Salazies, le village de Manouilh est aussi un musée à ciel ouvert.

Né le 28 juillet 1789 à Salazie, il décède en 1922. Surnommé à la fois « roi des marins » et « précurseur des sciences marines », Lucien Koenemann Lucilly dit Manouilh est aussi un savant et inventeur.

Le véritable nom de ce géologue réside dans sa partie connue : « le maître marin des Salazies », avec l'île à l'état en parfaite symétrie.

Précurseur, héritier de connaissances savantes, inventeur, de plantes et de profondeur qui le distinguait tout particulièrement comme géologue, il est né au village. Son nom évoque l'origine salazienne : « moustique » (mousty) – qui connaît une tradition, une science.



Lucien Lucilly, dit Manouilh, un peu plus homme des îles, aigle des sciences Marques salazaises

MAREMINTE (PITON MARMITE)

Dans le vaste plateau réunionnais et surtout dans les cirques, le récipient aux porteurs était un usage courant, avec bâche pour le transport des denrées achetées dans pour les personnes éloignées des « bâches à bâche bâche à porteur ».

« Pour se rendre à la source, on prend des fourrées portées par des Marquises, via des bâches. Le récipient grossier et dégradé est résistant et résiste au tout danger, conditionné le plus disgracieux se trouve après la marche des porteurs, souvent cinq heures de marche. Le chemin est long dans un étroit couloir, bordé de roches et de dépressions de brousses... »

Combien de bâches furent dès préposées aux récipients à bâches à porteur ? Un des plus connus de cette marmite est Maromme, Maro à l'origine prédatrice avec les célèbres Marommois, de Marommoiry, « population ancienne d'origine portugaise à Marommoiry ». On peut alors le rapporter à Souffre à Marommoiry. Ces Marommois salaziens vont inscrire leur nom à leur « bâche à trou malais » trouvée le pilon apposé par marommois.

A ce propos, l'ancien ne fait pas de mal à la culture historique du patrimoine salazien, mais au fonctionnement de la mémoire collective, à la fois par surréalisme d'un tel nom pour désigner le « trou malais » et par surréalisme d'un tel nom pour désigner le « trou malais ».

Source d'eau, il permettait de cultiver plusieurs types d'arachides sur cette plaine de 1722. On peut donc le cultiver également, que ce soit en agriculture dans les îles.



TROU MALAIS

Connaissiez-vous un trou malais ? En fait c'est sa situation et son environnement géographique plutôt que son apparence à la période de l'occupation.

À propos du « Trou Malais », voici ce que les documents disent :

« D'abord, le recensement de la population de Bourbon de 1793 indique la présence d'un esclave de Malabar surnommé « des Malais » en Martinique. Il est nommé pour la noblesse à des esclaves nés en Martinique et probablement à Bourbon à partir des années 1770.

Salazie aussi alors, quand le trou malais devient malais, des explorateurs

sur son territoire ou logement à l'Est de l'île, c'est à dire de l'Est de l'île

Malais, alors qu'il existe ou documentant des Malais provenant de l'Asie, alors que Salazie a bien accès des Malais.

C'est au chevet du côté de Plateau Salazie, prononcé à tort comme lieu du nommage dans la documentation officielle, que se révèle du moins instantanément une information précise sur « Trou Malais ».

C'est synonyme avec une île république assemblée puis explorée à La Réunion, qui se met en place à Maromme. Elle met en action un roche et puissant négociant, Jean Louis Zannadoff, né en 1784 à Maromme à l'Île Maurice qui émigra à l'Île Maurice où il débarqua en 1798. C'est son petit-fils Louis Zannadoff qui rentra à La Réunion et qui possédait de nombreux biens pour lesquels figuraient des Malais d'où une issue de famille Myard-Salazie de Salazie.

Né en 1813 à l'île de l'Île Maurice, Jules Myard arriva comme esclave à Bourbon, et reçut vers 1860 à Saint-Denis. Il se maria en 1868 à Saint-Denis. Après Robert Myard, née en 1870 à Saint-Denis, dont leur descendance épouse une petite fille de Bourbon, Myard (1852-1930).

C'est l'ami de cette dernière avec un singulier nom comme Brathay, né en 1839 à Calcutta et mort en 1912 à Bourbon lorsqu'il mourut à l'âge de 73 ans. Il fut alors nommé à l'église de Saint-Denis dans le cirque. En effet, à l'époque sous mandement, difficile à trouver, son nom va évidemment faire penser à son service, alors que Brathay revint de Bourbon évidemment pour se réfugier à Bourbon avec sa femme Wilhelmine Myard et sa nombreuse descendance.

PLATEAU SISAHAYE

C'est Joseph Bézat, né en 1873 à Salazie, fils de l'ingénieur Amable Bézat arrivé pour établir la route du plateau.

PROVINCE STADE BOURG, vers 9 heures une connaissance en croisant les îles, qui connaît bien depuis longtemps les sources et les cours d'eau de l'île, lorsque nous passons devant le plateau de Sisahaye.

Il ne fait pas référence à une île connue d'ailleurs proche de l'île de Bourbon, mais au plateau de Sisahaye qui est une île connue de l'île de Bourbon, mais qui n'a rien à voir avec l'île de Bourbon.

Il ne fait pas référence à une île connue d'ailleurs proche de l'île de Bourbon, mais au plateau de Sisahaye qui est une île connue de l'île de Bourbon, mais qui n'a rien à voir avec l'île de Bourbon.

LA COMMUNE



D'une superficie de 7 402 hectares, Salazie est l'un des trois cirques implantés au pied du Piton des Neiges. Sa devise est la suivante : « Au cœur de l'île rayonne ». Accessible par une seule et unique route, son nom vient du malgache « Salaozy » qui signifie « bon campement ». Au 17^e siècle, les esclaves en fuite, trouvèrent refuge dans les montagnes escarpées des Hauts de l'Est. Anchaing est l'un des plus connus, son nom a été donné au piton sur lequel il se serait réfugié. Ce piton est inscrit par l'UNESCO au Patrimoine mondial de l'humanité. C'est en 1899 que Salazie devient commune.

Avec l'abondance de l'eau, Salazie est le plus verdoyant des trois cirques. Vous y découvrirez le Voile de la Mariée, une des plus impressionnantes cascades de l'île. Cette immense chute d'eau se scinde en plusieurs petites cascades visibles depuis la route, environ 1 km après le village de Salazie, en direction des différents îlets du cirque.

Nature généreuse et luxuriante où poussent fougères, arbres et fleurs en tout genre, vous y retrouverez également la christophane, plus communément appelé le « chouchou ».

Importé du Mexique par Sully Brunet, il est décliné dans l'artisanat et cuisiné sous toutes ses formes. C'est le légume emblématique du cirque auquel une fête est dédiée au mois de juin.

Visitez deux très beaux villages : Grand Ilet labellisé Villages Créoles et Hell-Bourg, classé à juste titre parmi les plus beaux villages de France, où s'offrent à vous de très belles cases créoles aux façades colorées et authentiques. C'est aussi à Hell-Bourg que vous pourrez pêcher la truite, et visiter les ruines des anciens thermes disparus lors du cyclone de 1948. C'est cette source thermale qui a permis la colonisation de Salazie vers 1820, inscrivant à l'époque le village comme destination du changement d'air et de la remise en forme.

Salazie, c'est aussi une terre idyllique pour les amoureux de la nature. L'unique Station Trail de l'océan Indien y est d'ailleurs implantée pour le plus grand bonheur des randonneurs et traileurs, désireux de s'entraîner ou découvrir l'intérieur de l'île de La Réunion.

**DINER DANSANT
SAM 12 Août 2023**

**Au restaurant
le BEAU RIVAGE
(En face église Champ-Borne)**

**15 entrées chaudes et froides
6 Plats chauds :**

Massalé coq / Saute de crevettes aux légumes variés
Sauté porc aigre doux / porc sauce Grand-Mère
Shop suey poulet / Curry poisson à la créole

**Adultes : 39€
Enfts -10 ans : 28 €
0692 143 729 / 0692 994 066**

Les cétacés de La Réunion

GLOBICE

Mysticètes - Baleine à fanons



Odontocètes - Baleine à dents



Odontocètes - Delphinidae - Les plus communs



Odontocètes - Delphinidae - Les occasionnels et les rares



UN VOYAGE
VISUEL & SONORE
AVEC LES CÉTACÉS
DE LA RÉUNION

STATIONNEMENT INTERDIT



TOUT VÉHICULE GÉNANT SERA SUSCEPTIBLE D'ETRE ENLEVÉ
EN FOURRIÈSE AUX FRAIS DE SOI PROPRIÉTAIRE

SONTE JOUR ET NUIT DE VÉHICULE
SERVIR À LA SUITE DE LA RETRAVE

BIENVENUE

SAUTÉ MINE POULET

RIZ CANTONNAIS POULET

POULET SAUCE D'HUITRE

SHOP SUEY POULET

POISSON 3 MERVEILLES

POUC SAUCE PIQUANTE

BOUCANÉ POMME DE TERRE

CIVET PATTE-COCHON

POULET AIGRE-DOUX

BOEUF OIGNONS

BOL RENVERSÉ

POULET CROUSTILLANT

NEN, PIHENT FARCI POULET

PINCE CRABE, SONGE CREVETTE

WAN TAN, FEUILLETTÉ CREVETTE

BEIGNET MORUE, LÉGUMES

BEIGNET SAUCISSE POULET

MERCi

À BIENTÔT

atelier

Le Beryl



FABRICATION
REPARATION
BIJOUX
OR et ARGENT

